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2月19日，全国人大代表、河南省高级人
民法院院长张立勇通过河南法院网《网评法
院》、“豫法阳光”微博平台，征求社会各界对
他在全国“两会”上议案的意见建议。

网友积极参与、踊跃建言献策，共收到
36 条网友意见和建议。其中，梳理整合出
12个问题，张立勇逐一做了答复。

昨天，河南省高级人民法院对外发布
了张立勇的答复意见和建议。

加大对劳动者权益的保护力度
今年 3月还专门出台《关于做好拖欠农

民工工资案件办理工作的指导意见》，将活
动中的做法常态化、制度化，要求全省法院
在审理劳动争议案件时，按照快立、快审、
快结、快执，优先立案、优先审理、优先执
行的“四快三优先”原则办理，开辟劳动争
议案件立案绿色通道，推行假日立案、电话
立案、上门立案，为劳动者提供导诉、答
疑、代写诉状等“一站式”服务，缩短立案
周期。

对经济困难的农民工当事人，依法
减、缓、免交诉讼费用，确保农民工打得起
官司。

建立老年人诉讼绿色通道
法律面前，人人平等。只要当事人到法

院进行诉讼，法院应该平等对待每一个当事
人，每个当事人也都应该遵照法律规定程序
来依法开展诉讼活动。

对于涉及老年人的案件，只要在法律允
许的范围内，我们会充分考虑当事人的特殊
情况，优先予以办理，也体现法院对老年人的
人文关怀和尊老敬老。涉及老年人的一些

“赡养纠纷”，可以书面提出申请先予执行等，
以保障老年人的诉讼权利。

记者 鲁燕 线索提供 庆远 王帅

正审着告儿子儿媳不孝的案子
女法官接到了公公去世的电话

她忍着痛含着泪调解了这个“家案”
老两口和儿子儿媳被打动，如今已经和解撤诉了

老赵两口子50多岁了，儿子儿媳20多岁。
老两口多次到二七区法院民一庭李卫敏

法官面前“诉苦”。
老赵说，儿媳妇从来都不顾他们老两口

的感受。在大厅里看着电视，笔记本电脑也
开着，电话响个不停，让他们睡不着。

一天，老赵实在气不过，要打怀孕几个月
的儿媳。儿子小赵护妻心切，不慎将老父亲
撞倒在地。

想到儿子儿媳的种种表现，老赵夫妇觉
得无法再容忍了。

老赵妻子放话说：“你俩要是不搬出去，我
就是一把火把这屋子烧了，也不让你俩住。”

随后，老赵夫妇将儿子儿媳告到法院，要
求和儿子脱离父子母子关系。

今年 1 月 21 日，法官李卫敏把双方叫到
了一起，希望一家人好好谈谈。

但是，老赵夫妇的态度仍很坚决。
儿媳说，他们刚上班不久，实在拿不出扶

养费，“出去租房子都困难，孩子又要生了，处
处都要用钱”。

她说，在家中，公公婆婆处处刁难他们。
小赵也说：“我没打他，那天是我怕他打媳

妇，不小心撞倒他了……”
就在调解接近尾声时，李卫敏的电话响

了，是婆婆打来的。
“起初我以为是孩子有啥事，一听才知道是

公公在上班的时候突发心脏病，走了。”
突闻噩耗，李卫敏没控制住情绪，眼泪啪

嗒啪嗒地掉下来。因为正在开庭，她马上擦
掉眼泪，继续调解。

李卫敏用颤抖的声音为当事人释法律、
讲情理，双方的情绪才平静了下来。

调解结束了，李卫敏终于忍不住悲痛，跑
出庭外，哭了起来。

大家都跟了出去，这时才听李卫敏说起
了刚才的电话内容。

她告诉 4位当事人说：“刚刚电话是我婆
婆打来的，公公送医院抢救无效走了。如果
哪一天你们也摊上啥大事，我相信你们都会
觉得今天在这里做的事是多么不合适，到时
候你们想回头也晚了。”

听了她的话，几分钟内，现场特别安静。
最终，双方达成和解，小两口同意搬出老

赵夫妇房屋，同时表示分居后一定会尽孝道。
如今，老两口已书面撤诉了。

李卫敏今年32岁，当法官近7年。
她说，结婚2年来，她和公婆住一块儿。

双方虽然也有矛盾，但从没起过正面冲突。
她最大的法宝就是，时刻拿公婆的事

当自己亲生父母的事来办。
“我们小的要多顺从老人，多沟通，千

万不要和老人顶嘴，老人生活一辈子，不
能强求他们为我们小的改变啥习惯还有
性格。”

李卫敏的真情，也换回公婆的一片真情。

她说，生活中，公婆真的拿她当女儿来
看，处处替他们考虑。

为了给他们买房子，老两口向来都过
得很节俭，“每次买鱼虾等好吃的，都不舍
得吃”。

在接到公公“走了”的消息后，她特别不
能接受。

“他才 59 岁，平时他都说身体好，单位
体检也挺好的。要早知道这样，我们也不
会让他上班。”

李卫敏说，因民事案件的特殊性，特别
是像老赵两口一类的案件，想判决容易，案
结事了却很难。而这个时候，就需要拿出
法官的耐心真心，换位思考想方法。

当然了，她也经常拿生活中和家人相
处的经验和当事人分享。

正因为她朴素、平和、认真的态度，很多

当事人来时都是剑拔弩张的，最后撤诉时双
方都和好了。

就在前几天，一位快 80 岁的老太太告
子女不孝，最后案子调解了。

后来，她开车到北环老太太家里，在看
到子女确实待她好后才放心。

线索提供 李爽 政伟

老两口状告儿子儿
媳，要脱离父子关系

女法官调解中接了个
电话，公公去世了

省高院回复网友的意见和建议

要建立老年人诉讼绿色通道

上京广快速路前
先看入口处的车道灯
绿色箭头表示畅通

红×表示桥上有事故
近日，读者张先生向本报反映，

在下班高峰期时，走京广快速路回市
区经常遭遇堵车。

他说，京广快速路由北往南为双
车道，没有设置应急车道，只要桥上
出现车辆故障或发生交通事故，快速
路就会立刻堵死。由于上桥处没有
安装交通诱导屏，桥下的车辆不知桥
上情况，还会继续上快速路，这样就
会越来越堵。

他建议交警部门除了加强日常的
交通管理外，还应在各上桥口处安装
交通诱导屏，让大家能及时了解快速
路的路况，以免造成更严重的拥堵。

昨日下午，记者开车由京广快速
路医学院入口处上桥，绕着京广快速
路走了一圈，确实没有发现比较醒目
的提醒标志。

交警支队科研所的郭警官称，当
时京广快速路项目设计时，就设计了
交通诱导屏，但整个快速路只设计了
7块，而且京广快速路是双向的，所以
7块交通诱导屏肯定不够用。

他表示交警部门将结合智能交
通情况，尽量安排交通诱导屏的安装
计划。

郭警官说，目前，在京广快速路
上安装有车道灯，车道灯有专门的指
挥中心。

每个上桥匝道都安装有向下的
箭头灯，当绿色箭头变成红×时，就
表示桥上发生了交通事故不能通
行。当市民看到红×亮起时，就不要
再上桥了。 见习记者 王译博

消防部门铁腕整治
锦荣商贸城

3月 20日下午，管城区消防大队
在全区范围内集中开展商品批发市
场消防安全专项治理活动。

郑州锦荣商贸城始建于 2002
年，位于郑州市黄金地段火车站地区
敦睦路和陇海路交叉口的东北角。

由于该市场占地面积大，商户密
集，人流物流多，占用安全出口和消
防通道现象屡禁不止，一旦发生火
灾，消防车辆根本无法进入。

商户为了自身利益，往往不重视
消防安全，与市场管理人员“打游击
战”，检查人员一走，占道经营就又出
现反弹。

为彻底根治这种情况，管城区消
防大队联合南关派出所、办事处和市
场物业管理等相关人员，对市场内沿
街商户门前堵挡物品和占用消防通
道的焊接钢架进行排查整治，切割清
理、强制拆除。

记者 周炜卿 通讯员 李学锋

“我就是一把火烧了这
屋，也不让他俩住。”这是老两口对儿

子儿媳说的话，并且告到法院让儿子儿媳立
刻从家里搬出去。

在庭前调解进行中，女法官李卫敏接了个电话，
然后擦去眼眶中强忍的泪水继续调解，调解结束后，她夺

步向外走去并痛哭了起来。
当事人跟了出去。得知刚才她的婆婆打来电话告诉她，

公公刚刚因病去世的消息，整个现场都安静了下来。
一瞬间，老两口、儿子儿媳都停止了争吵，眼神中都失去了刚才

的怒火。
昨天，李卫敏法官透露了该案件的好消息，老两口已正

式撤诉，有关手续都办理完毕，他们和儿子儿媳现在的关
系融洽了许多，小两口虽然搬回娘家，但是还常常回家

看老爸老妈。 记者 鲁燕

女法官和公公婆婆在一起的和谐生活

她常拿“家事”来做当事人的工作
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